

ながみね



1月号

「よろこびを力に」
1年担任

笠島 哲

12月12日に、日間賀中学校では持久走大会が行われました。本番に向けて、体育の授業中だけでなく、放課後にも島のあちこちで練習に励む生徒の姿を見かけました。「宿題もあるし、他にやりたいこともあるだろうに、すごいなあ。」ひたむきに頑張る生徒たちを見て、私が走り始めたばかりのことを思い出しました。

私が陸上競技を始めたのは、高校に入ってからでした。数多い種目の中で自分の強みを見つけないかと思いきや、陸上部の門を叩きました。勇んで入部したものの、実力のなかった私は男子部員について行けず、女子部員と一緒に練習をしていました。タイムが伸びずに悩んでいたとき、当時の顧問の先生に「お前の笑った顔を見たことがない。昨日より速くなっても嬉しくないのか。他の部員は、悔しさだけでなく、タイムが上がる楽しさ、応援してもらって嬉しさを自分の力にしている。」と言われました。たしかにそれまでの私は、劣等感を払拭するために走っていました。しかしそれはあまりに独りよがりな努力でした。それから、応援してもらえることに感謝し、少しでも周りの期待に応えたいと思うようになると、不思議とタイムは縮んでいきました。それからことあるごとに、「応援を力に、よろこびを力に」とつぶやき、以前よりも楽しく練習ができるようになったのです。

社会人になってからも、私は走ることをやめませんでした。夜、練習着に着替え、波の音が響く道路へ走り出す。この島に来て9ヶ月、もはや日常となった光景です。「よくそんなに頑張れるね。」という声をいただくことがあります。そんなとき、私はいつも「よろこびを力に。」とつぶやきます。みなさんもぜひ、楽しさやよろこびを燃料にして頑張れるものを見つけて欲しいと思います。

♪♪♪合唱コンクール♪♪♪ 《12/19》

「一唱懸命～最高の歌声を最高の仲間とともに～」のスローガンのもと、それぞれの学年の自由曲を発表し、練習を重ねた美しいハーモニーを会場いっぱいに響かせました。各学年の発表が終わった後は、全校で校歌の斉唱を行い、迫力のある歌声を披露しました。実行委員



金賞 3年生「あなたへ～旅立ちに寄せるメッセージ～」

を中心に、自分たちで作り上げた今年度の合唱コンクールでした。金賞の3年生、おめでとうございます！



練習風景
オンリーワン賞
1年生「道」



心の金賞 2年生「心の瞳」

持久走大会 《12/12》

伝統のコースを日中生が駆け抜けました。生徒たちが力を尽くして一生懸命に走る姿に、保護者、地域の方から大きな声援をいただきました。

男子は鈴木俊介さん（2年）、女子は鈴木美尋さん（1年）がそれぞれ1位でゴール。他の生徒もそれぞれにがんばりを見せてくれました。

今年度も、区会、交通安全会、駐在所、PTAの方々に安全に走れるよう、お支えいただきました。ありがとうございました。



岐阜の山と日間賀の海をつなぐ

岐阜市内では、毎年冬至の夜に「こよみのよぶね」を長良川に浮かべる行事が行われるのだそうです。1～12の数字をかたどった美濃和紙の巨大な行灯が流れていくのを眺め、過ぎていった時間、過ぎていく時間を思うとか。

今年は織田信長が「岐阜」と命名して450年の節目の年。50年後を想う“500船”の行灯(1～500の数字が貼られます)づくりに生徒が参加しました。

豊かな山が清流(木曾三川)を生み、伊勢湾へ流れ込んで、これからずっと豊かな海を育む…。

生徒はそれぞれの思いを込めて、自分の担当する数字のデザイン・作成を行いました。

12/22の宵に、長良川を流れます。



1月の予定



日	曜	行事等の予定
1	月	元日
2	火	
3	水	
4	木	
5	金	
6	土	
7	日	全知多小中卓球大会
8	月	成人の日
9	火	始業式
10	水	B日程、実力テスト 給食開始 新年に誓う会
11	木	3年テスト週間
12	金	
13	土	全知多バレーボール大会
14	日	全知多バレーボール大会
15	月	朝会 身体測定
16	火	1年薬物乱用防止教室
17	水	HA
18	木	3年生学年末テスト(理・家・国)
19	金	3年生学年末テスト(美・音・英) 午後B日程 英語検定
20	土	
21	日	
22	月	3年生学年末テスト(数・保体・社)
23	火	小中合同読み聞かせ
24	水	小中合同読み聞かせ HA
25	木	
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	朝会 ②3年租税教室
30	火	B日程 ④1年食に関する指導 中学校入学説明会 教育相談週間
31	水	B日程 3年個人懇談会(~2/1) 2年高校訪問(公立高普通科)
2月の主な行事		
1日(木)私立高校・専修学校推薦入試		
7日(水)～9日(金) 私立高校・専修学校一般入試		
14日(水)～16日(金) 1、2年生学年末テスト		
20日(木)卒業記念「島ごはん」		
27日(火)卒業生を送る会		

校長室から

「合唱コンクールを終えて

校長 鈴木 康弘

合唱コンクールが近づくと、「学級担任はいいなあ」と感じます。生徒とともに一つのものをつくる一体感や達成感を味わうことができます。どこの学級にも負けない合唱をつくり上げるという強い想いで、生徒と強く結ばれていたように思います。学級担任をしていたときの楽しみな行事の一つでした。

日間賀中学校の合唱コンクールを見るのは今回が初めてでしたが、これまでと同じように「学級担任はいいなあ」と感じました。練習が始まったころとは比べものにならないくらい各学年がまとまり、すばらしい合唱となりました。どの学年も実行委員や級長を中心に、練習を計画し工夫しながら、それぞれの合唱をつくり上げてくれました。特に、3年生からは、中学校生活最後の、そして、この仲間と歌う最後の合唱に込めた熱い想いが伝わってきました。最後の響きを聴いたときには目頭が熱くなりました。どの学年も20人に満たない人数ですが、一人一人の想いが重なれば、ものすごい力を発揮し多くの人を感動させられるのだと思いました。改めて日中生のすばらしさを実感し、その成長をうれしく思いました。保護者をはじめ、ご覧になられた方にも喜んでいただけたのではないかと思います。これからも、成長し続ける日中生であってほしいと思います。

結びにあたり、今回の学校だより「ながみね」は1月号ということですので、少し早いですが、あけましておめでとございます。平成30年もよろしくお願いたします。